



## NACIONALIDAD

Somos «los nacionales». Así nos apellidó, unánime, desde el primer instante de este movimiento liberador la prensa extranjera imparcial y honrada. Así nos apellidamos nosotros mismos: la España Nacional, el Movimiento Nacional. Este concepto de nacional envuelve un doble sentido; un sentido concreto en lo histórico, y una comunidad de ideal en lo super histórico.

Una nación es, en efecto, una convivencia cotidiana entre los vivientes; pero es, también y sobre todo, una sagrada convivencia moral con nuestros muertos, con los antepasados a los que debemos la configuración íntima de nuestro espíritu. Por eso el culto a los antepasados es siempre, en todas las naciones, un exponente de suprema nobleza y dignidad. Porque elevamos inconscientemente el nivel moral de nuestra vida por ese culto a los antepasados, en sentir confusamente que algún día seremos nosotros mismos los antepasados y que hemos de transmitir a los que nos siguen un recuerdo que sea digno de los que nos precedieron.

Esta dignidad, esta alta pureza de transmisión espiritual es el alma misma del ser nacional, que como todo ser espiritual es uno. No se concibe una nación sin una *unidad en lo esencial*, que no excluye sino que integra en una síntesis sustancial la diversidad de los matices accidentales. La Unidad es, pues, un imperativo necesario del Nacionalismo. Todo movimiento hondamente nacional ha de ser uno.

El Nacionalismo Español tiene además características singulares que refuerzan su *sentido unitario*. El que conozca, siquiera elementalmente, nuestra Historia, recordará que la Nacionalidad Española tiene un sentido esencialmente religioso. España se hizo nacional en una Cruzada Religiosa de ocho siglos. Así surgió la primera Nacionalidad definida de Europa, y a la vez el primer Estado Moderno, bajo Fernando e Isabel; así continuó, al superarse a sí misma la Nacionalidad española, en su espléndida misión Imperial la más preclara y generosa de la Historia: la creación de una nueva cristiandad. Así prosiguió su misión histórica en la lucha contra la irreligión, cuyo último sangriento episodio estamos viviendo.

Fundida, pues, España con su Ideal Religioso, nuestro Nacionalismo tiene un más hondo sentido unitario que otro alguno. Hacia el exterior tiene un secular sentido de Universalismo que se concreta en una palabra que encierra siglos de la más pura y noble Historia: «Hispanidad». Hacia el interior todo lo que hay de convivencia unida, de espíritu de paz y de justicia, en esta otra palabra: «Cristiandad». Hispanidad y Cristiandad que es la afirmación de nuestra propia existencia; de una existencia Nacional sellada con la sangre de nuestros héroes, que más unidos que nunca, con la victoria de nuestras armas en el frente, con la victoria de nuestra abnegación en la retaguardia, se afirma espléndida, con la ayuda de Dios, para un próximo porvenir.

## El Cabildo Catedral de Vitoria pone al descubierto la "religiosidad" del que fué gobierno de Euzkadi

### Numerosos sacerdotes fueron asesinados en Vizcaya

Hasta blasfemias se profirieron desde la emisora del gobierno vasco

VITORIA.—He aquí el documento que el Cabildo Catedral de Vitoria ha dirigido a su Eminencia el Cardenal Primado.

Excelentísimo señor: El Cabildo Catedral de Vitoria, reunido en sesión plena extraordinaria, el día 28 de junio, sin pretender arrogarse una representación que no ostenta, pero creyendo interpretar los sentimientos de gran parte del clero de esta Diócesis vascongada, ha acordado, por

unanimidad, elevar a vuestra Eminencia como representante confidencial y oficioso de la Santa Sede en España, el presente respetuoso escrito para manifestarle el profundo dolor y extrañeza de esta Corporación por los términos en que está redactado el documento dirigido a Su Santidad con fecha 11 de mayo, por los sedicentes representantes del clero vasco de la Diócesis de Vitoria, sometido al Gobierno de Euzkadi.

El documento desconocido en cuanto a detalles en el territorio nacional, causa profundo dolor por el sarcasmo que supone el atribuirse sus firmantes tal representación, cuando tantas lágrimas se han visto correr por las mejillas de los sacerdotes de aquel mismo Clero, maltratados y perseguidos, algunos de los cuales llora ya su total ceguera física, causada a tiros por los sicarios de dicho Gobierno, y cuando las palabras «encargado de la parroquia de...», que acompaña a algunas de aquellas firmas, se han consignado precisamente por la ausencia de los respectivos curas, ocultos o hidos ante el justificado temor de vejaciones, encarcelamientos y aún asesinatos.

Extrañeza, decimos, porque no constándole de ningún otro documento elevado al Vicario de Cristo por los firmantes de la actual, parece incomprensible que no se haya consignado en él ni siquiera una palabra de protesta por el infame contubernio rojo separatista en aquella parte de la Diócesis, ni por los horribles asesinatos, sacrilegios y profanaciones sin cuento que han cometido los aliados del Gobierno vasco en el resto de España, y únicamente se haya ceñido a testificar el pretendido respeto de dicho Gobierno a nuestra santa religión y sus ministros, y la realidad de los bombardeos atribuidos al Ejército salvador de nuestra Patria.

## FRENTE DE MADRID

### Nuestros soldados, al contraatacar, arrebatan al enemigo varias posiciones en Useras.—Continuó la presión roja en el sector de Brunete

#### Los marxistas perdieron ayer cuatro aviones más

Primero fueron seis bimotres rojos los que danzaron sobre la ciudad en vuelo de inspección. Volaban muy altos, pero no tanto como para que su presencia pasase desapercibida. Sonó la sirena de alarma, y nuestros «cazas», ágiles, rápidos, fueron al encuentro del enemigo. Cuatro bimotres enfilaron la ruta de sus bases, pero los dos restantes no quisieron o no pudieron hacerlo y se enfrentaron con los nuestros.

Entonces comenzó el combate. Tres «cazas» nacionales contra los dos bimotres rojos. Presos estos en la malla de círculos que en torno a ellos tejían los nuestros, intentaban en vano escapar. No lo consiguieron, y al cabo de unos momentos, en los que las acrobacias y giros se sucedían vertiginosamente, besaban el polvo de la derrota los aviones enemigos.

Pero no fué este el único tanto que hoy se apuntaron nuestras alas, siempre gloriosas: Otros cuatro aviones más fueron derribados. Nuestros antiaéreos acertaron a dar a un avión enemigo que intentaba bombardear Navalcarnero. El piloto y su arma cayeron en tierra.

Otros dos aparatos fueron abatidos en Toledo, y el cuarto rodó en las cercanías de Aranjuez. Nuestros «cazas» dieron en el blanco.

Madrid va perdiendo sus aparatos

y sus pilotos, flamantes, novatos, que no hace muchas semanas llegaron de Moscú con el título de piloto bajo el brazo.

El piloto de uno de los aviones rojos derribado anteayer en Navalcarnero es un joven de 19 años. Hoy es nuestro prisionero. Antes del movimiento trabajaba en una fábrica madrileña. Luego el oro robado a España lo envió a Rusia, en unión de varios compañeros. Allí practicaron el deporte de la aviación. Les enseñaron los mandos, el manejo de las palancas y la manera de arrojar las bombas. Y a la España roja volvieron con su título de piloto.

El oro robado a España puso también en sus manos aviones, flamantes, de marcas extranjeras, con el marchamo de aquellos países que aún no han «comprendido» a los rojos.

Recibieron órdenes y se lanzaron a los aires con ansias de triunfos y sed de venganzas.

Pronto chocaron con la realidad cruel, y para algunos, como el prisionero de Navalcarnero, su primer vuelo fué el del fracaso.

#### Prosigue la lucha en el sector de Brunete

A nuestra retaguardia llegan pormenores, detalles de la potencia bélica que el enemigo acumula en el sector de Brunete. Nada oíó el mando rojo, y la preparación de su ofensiva, metódica, duradera, es el mejor exponente de la intensidad de sus ataques.

de la emisora del Gobierno vasco, establecida en el mismo palacio presidencial.

Junto a todos estos hechos, ¿qué significa la apertura de un seminario, la exención de los sacerdotes del cumplimiento de las leyes militares y algunos otros de más apariencia que realidad?

No quiere entrar este Cabildo en el examen de la otra parte del citado documento sobre los bombardeos atribuidos a la aviación nacional, porque ni a sus firmantes como sacerdotes ni a este Cabildo como tal, compete defenderlos ni enjuiciarlos, aun cuando no se le oculten las poderosas razones de índole militar que pudieron imponer el ataque aéreo a edificios sagrados convertidos en depósitos, cuarteles, fortines, etc., ataque que sólo debe ser imputable a quienes los dedicaron para usos profanos y guerreros. Por todo lo que antecede, este Cabildo Catedral estima si en el documento de referencia se estamparon sus firmas libre, serena y gustosamente como en el mismo se asegura, o será falseada a sabidas las verdades, aunque más se atrevan a suponer que el ruego respetuoso del llamado presidente del Gobierno de Euzkadi, ha ejercido sobre los que las consignaron, era verdadera coacción con miras más bien a impresionar a la opinión internacional que a tratar de informarla clara y plenamente.

Esto es, eminentísimo señor, lo que el Cabildo Catedral de Vitoria se ha creído en el deber de manifestar a Vuestra Eminencia, consciente de la grave responsabilidad que con ello contrae, no sin suplicarle en carecidamente lo haga llegar, si así lo juzga oportuno, hasta Su Santidad y al Gobierno del Generalísimo Franco, a fin de que resplandezca toda la verdad de lo acaecido en Vizcaya.

Besa respetuosamente su anillo pastoral su humilde siervo en Cristo.—El presidente en funciones de secretario.

Tanques y aviones por docenas; hombres por millares; brigadas extranjeras, unidades de caballería. Y a todo una misma consigna, una misma orden: avanzar. Y el enemigo quiso cumplir, pero se estrelló ante la potencia de nuestros soldados.

Esa misma preparación es también el exponente de su derrota.

Con tan formidable aparato bélico, con tan minuciosa preparación, el enemigo no ha conseguido su propósito; romper el frente de la capital. Ciertamente que la lucha lleva ya empañados tres días, que en ella se simulan el ardor y destreza por parte de ambos bandos, pero es también cierto, innegable, que los rojos no adelantan, y el que ataca, ha de avanzar. De lo contrario, es un derrotado.

Agréguese a esto los centenares—tal vez millares—de bajas sufridas por el enemigo (los carros rusos inutilizados o capturados) los aparatos perdidos, y díganse si es aventurado afirmar que los rojos están derrotados, que su ofensiva sólo puede acabar en el más rotundo de los fracasos.

#### Un moro heroico

A nuestra retaguardia han llegado también rasgos aislados, perfiles de heroísmo de los soldados nacionales.

Citemos sólo uno de los casos. En el sector de Brunete un moro incansable en el manejo de una ametralladora, recibe la orden de buscar otro emplazamiento para la máquina, ante la intensidad del fuego enemigo. El moro se niega. No le arredra el enemigo; ayudado por unos falangistas, que cargaban las cintas, no abandona su puesto.

La muerte ronda en torno a él, pero el arma automática sigue poniendo una barrera de fuego ante los atacantes enemigos.

Este no es un hecho aislado. Es uno escogido al azar entre los rasgos de heroísmo que embalsaman la vida militar de nuestras fuerzas.

#### Nuestro contraataque en Useras

La ofensiva que el enemigo se permitió ayer iniciar en el sector de Useras tuvo en el día de hoy una adecuada réplica, tan adecuada que el asunto puede considerarse completamente liquidado, y con ventajas por nuestra parte. Seis trincheras rojas quedaron hoy en poder de los nacionales.

Nuestro mando supo dar a los rojos la respuesta. Ayer, detener el ataque; hoy, contraatacar. Y en ambas jornadas causar al enemigo considerable número de bajas.

Ayer nuestros soldados limpiaron a aguantar la embestida, y a fe que bien trabajaron, porque el enemigo puso en ella máximo coraje y encarnada violencia. Pese a sus esfuerzos, a sus reiteradas intenciones, los rojos no dieron un paso adelante, ni los nuestros cedieron un palmo de sus posiciones.

Pero hoy cambiáronse las tornas, y nuestros muchachos destacados, pasaron a atacantes y entonces sí que tuvo el enemigo que cederles sus posiciones y los nuestros dieron varios pasos adelante. Varias trincheras rojas pasaron a nuestro dominio. Sobre ellas los rojos nos dejaron muchas docenas de muertos y variado material de guerra.

Fracasó la intención marxista en Useras, y los nacionales adelantaron unos metros en el mismo casco urbano de la capital.

El tinglado enemigo se resquebraja. Intentó apuntarlo con su última ofensiva, y tras ella nuevas grietas denuncian ya su próximo derrumbamiento. 8-7-37

## De la España liberada

### Cómo honrará Salamanca la memoria de Calvo Sotelo

SALAMANCA.—El programa de finitivo de los actos que han de celebrarse en esta ciudad, para conmemorar e primer aniversario del asesinato del ilustre mártir de la Religión y de España, don José Calvo Sotelo, será el siguiente:

Descubrimiento de la lápida que da el nombre de Calvo Sotelo a una de las calles de la ciudad.

Funerales en la Catedral, organizados por el Ayuntamiento, pronunciando la oración fúnebre el jesuita Padre Francisco Peiro.

A las siete y media de la tarde, en el Paraninfo de la Universidad, velada necrológica, organizada por la sociedad de Cultura «Acción Española», de acuerdo con el Ayuntamiento, en la que tomarán parte los señores don Dionisio Ridruejo, don Luis Arellano, Conde de Foxá, don Pedro Sáinz Rodríguez y don Antonio Goicoechea.

De once a once y media, hablarán por «Radio Nacional» don Luis Arellano, don Ramón Serrano Suñer y don Antonio Goicoechea.

De una a una y media de la madrugada, de la noche del 13 al 14 hablarán para los países hispanoamericanos en extracorta y por Radio Nacional, los señores don Manuel Torres López, don Pedro Sáinz Rodríguez y don Pedro González Bueno.

#### La Laureada al comandante del «Dato»

BURGOS.—El «Boletín Oficial» publica una orden del departamento (Continúa en la 4.ª página)

### El nuevo embajador de Italia

La Nación hermana, dando una prueba de su especial consideración hacia España, hacia el Generalísimo Franco y su Gobierno, envía como embajador a uno de sus mejores y más acreditados diplomáticos, antiguo y excelente amigo de los españoles por haber desempeñado durante el bienio 1925-26, el cargo de consejero de Embajada en Madrid.

El nuevo embajador es el conde Guido di Viola di Campalto. Nació en Venecia. Ingresó en 1908 a la carrera diplomática durante la cual y muy brillantemente ha ejercido destacados cargos en el Cairo, Smirna, Spalato y Madrid. En Copenhague, Bergrado y Tcheran ha sido ministro plenipotenciario. Ha desempeñado el cargo de jefe de Gabinete del subsecretario de Negocios Extranjeros y ha tomado parte muy importante en muchas Delegaciones y conferencias internacionales.

El conde Guido Viola di Campalto es comandante de complemento del Arma de Caballería y está en posesión de la Medalla al Valor Militar y ostenta la alta condecoración de Gran Oficial de la Orden de los SS. Maurizio e Lazzaro.

### El material que los rojos recibieron del extranjero la última semana

He aquí el material recibido por los rojos del extranjero en la última semana que terminó el 30 de junio.

Día 24. Diez camiones Ford y cinco camiones de otra marca, 10.000 litros de gasolina y 10.000 litros de gas oil.

Día 25. Veinte camiones Ford, una ambulancia y un camión Dodge, 64.000 litros de gasolina.

Día 28. Nueve camiones Ford, cuarenta chasis para camiones y quince camiones rusos.

Día 29. Treinta y seis chasis, dieciocho camionetas rusas y trece camiones Ford.

Día 30. Cinco camiones Ford, sesenta y tres camiones rusos y ochenta y tres chasis.

Además de algunos oficiales de la reserva, han pasado los siguientes voluntarios:

Día 26. Ocho voluntarios.

Día 29. Veintiocho voluntarios.

Día 30. Veintitres voluntarios.

Día 1.º de Julio. Treinta y dos voluntarios.

Así cumple su misión el Comité de Control.

# Yo estuve en Bilbao con los rojos...

VI

## Aquella mañana soviética...

Aquella mañana salí de casa a eso de las once, hora en que una nutrida manifestación miliciana cruzaba el puente de Isabel II con dirección a la plaza Eíptica. La muchedumbre de gentes advenedizas y aisladas, sin ocupación ni empleo, acogidas al separatismo vasco como a puerto seguro de salvación, se desbordaba por todos los puentes, plazas y calles a presenciar el desfile. Eran, en su mayoría, mujerescas familiares y niños esmirriados de los evadidos de Rentería, Pasajes y San Sebastián, bajo la amenaza marxista de, en caso de resistencia, ser muertos bárbaramente por los soldados nacionales. Las mujeres serían deshonradas y los niños asesinados; que hasta este punto llegaron en sus calumnias los dirigentes del Frente popular mintiendo con toda la boca y a sabiendas, para mantener vivo el odio que aquellas pobres gentes sentían hacia los «faciosos». En la prensa marxista se hablaba diariamente y en tonos los más sombríos, de asesinatos de mujeres y niños, de mutilaciones y quemas inquisitoriales, de profanaciones y ofensas al decoro, hasta las afirmaciones de que a las mujeres se les cortaban los pechos, y, desnudas, se las paseaba por las calles para ludibrio y escarnio de las mismas. La mentalidad roma de aquellas pobres infelices se prestaba muy bien a la credulidad tragándose la especie como pan de bendición.

Las hordas castrenses de la comitiva jaranera no reflejaban aquel día gran entusiasmo, ni disciplina marcial, ni seriedad en el desfile. Únicamente se encontraban acordes y exaltados en los mueras al facio y en las amenazas a los requetés. La banda municipal tocaba himnos marxistas sobresaltando entre todos la literaria. Este era el himno obligado en toda manifestación callejera. Tenía yo el oído fácil a dicha composición musical que mentalmente tarareaba sin querer y tenía clavada en mi cerebro como incorporado a mi ser. El fenómeno no era de admirar. Mi despertar diario era a los acordes de dicha pieza revolucionaria que, con mucho entusiasmo y desmeada devoción tocaba en un acordeon un ciego, bajo mi ventana. No creo poder olvidar en mi vida las notas de aquel acordeon que durante cuatro meses y medio, dos veces al día, amenizaba mis horas de encierro y soledad tocando himnos marxistas, con alguno que otro zorrico de buen sabor musical. Los domingos se aborotaba la música del acordeon con el concurso de un violín destemplado y de una guitarra llorona. Menos mal que, en medio de aquel desconcierto, irumpía en la plaza una gitanilla alegre, arropada con un manto floreado que quería ser de Manila, breves zapatos en los pies y unas castañuelas retonzonas en los oídos. Seguía un pollo romántico que tocaba con bastante gracia un pandero y cantaba unas jotas aceptables. Ambos a dos, la una con las castañuelas y el otro con el pandero, ponían una nota de luz en la monotonía de la plaza y un claro de sol fuerte en la noche de los co. azones.

Aquella mañana, digo, me dirigí hacia donde la manifestación marchaba, en la seguridad de que no había de ser reconocido por las partidas comunistas encargadas de las detenciones de los indeseables, y para mí, de los muy deseados. Mi vestimenta disimulaba bien los hábitos antiguos; y cierta despreocupación en los modales alejaba de mi alrededor la sospecha. Así sucedió, en efecto. No hace falta consignar que ninguna de las personas de derecha aparecían en público. Y si alguna se atrevía a hacerlo porque la necesidad la obligaba era con tal disfraz y disimulo que ni los propios familiares las hubieran reconocido. Muchas variaron los nombres, y de marquesa de tal o cual pasaron a ser Dolores García o Petra Gómez. Tampoco los nacionalistas de viso se entremezclaban con

la turba. Dentro del Frente existían clases.

La manifestación hizo alto frente al Hotel Carlton, en la plaza Eíptica, morada a la sazón del presidente de la República de Euzkadi. El Carlton era el hotel mejor y más lujoso de Bilbao; y hechos los marxistas a gustos refinados y aristócratas a gustos otra cosa digan, no había el presidente de Euzkadi de recluírse en algún edificio mezquino y suburbiano. A todo señor todo honor. Como antes hiciera el señor Azafía en Madrid, en el Palacio Real, mandando reformar, alhajar, embellecer las habitaciones donde los reyes de España vivieran contentos y felices, eso hizo Aguirre en el Carlton. Aquella no estaba acondicionado para recibir el presidente de Euzkadi. Se tiraron tabiques, se ensancharon salones, se trajeron muebles ricos y lujosos de los hoteles señoriales de Las Arenas, se instalaron teléfonos, se abrieron en los sótanos refugios. A tono con las habitaciones estaba todo lo demás, singularmente la mesa.

Alguien me dijo, con pruebas documentales, que la noche de año nuevo se había bebido champán en el Carlton por valor de 25.000 pesetas. ¡Estos comunistas y marxistas son graciosísimos! Lo que ellos dirán: también los otros lo hacían. En algo se habían de parecer. Las gentes, mientras tanto, comían garbanzos y judías con escasez. En el balcón principal flotaban las telas de las banderas republicana y vasca. Los manifestantes comenzaron el alboroto dando los vivas consabidos. La «banda nacional vasca», tocó la internacional. Digamos de paso que el primer na-

cionalismo oficial que sonó en Bilbao fué el de la «banda nacional vasca». Por cierto que a los socialistas de Prieto les sentó como un tiro, y el «Liberal» protestó de tal atrevimiento, que no asumió, dijo, ni la banda de Barcelona tan acreditada en el mundo. El periódico nacionalista, Euzkadi, le replicó en tonos desompuertos invitándole al silencio sobre esos y otros temas parecidos. Ya por aquellos días las relaciones entre socialistas y nacionalistas andaban muy agrias.

Aguirre salió al balcón del hotel acompañado del representante ruso, que absorbía las funciones guerreras con Llano de la Encomienda. La turba vociferó allá abajo como sacudida por un furor sanguinario y diabólico. Todo era allí turbio: la música, las voces, las melenas, los vestidos, las intenciones. Pude observar perfectamente en el rostro del Presidente de Euzkadi una palidez cadavérica. ¡Aquel pueblo que gritaba no era Euzkadi! Esto pensó Aguirre, y su pensamiento lo compartieron los vascos que le acompañaban. La prueba debía apurarse. Los «malditos» gritaron más fuerte y levantaron los puños. Aguirre titubeaba, estaba arrepentido de la fiesta. El ruso cerró el puño y entusiasmó con ello a la turba. Aguirre, con lentitud de forzado, poco a poco, cerrados los ojos, fué levantando también el brazo hasta la altura de la cabeza acabando por cerrar el puño... y allá en el horizonte debió percibir como una aparición trágica, como una sombra negra que subía por el cielo de Euzkadi y apaga para siempre su luz.

Antonio García D. Figar. O. P.

## Indalecio ¿quién salvó a Bilbao?

Como en los rojos todo es farsa y la mentira es arma de combate, aún maneándola descaradamente y de un modo burdo, porque así lo permite la masa sobre que trabajan, no les importa decir hoy una cosa y desdecirse o decir lo contrario mañana, si así les va a sus planes.

La caída de Bilbao fulminante, inesperada, merced a la habilísima maniobra proyectada por nuestro Mandato, tanto en las operaciones lejanas de acercamiento y sobre todo en su última fase de envolvimiento de la ciudad en horas, dio como resultado la entrada en posesión de la ciudad sin que sufiriera grandemente, a pesar de los propositos enemigos de llevar a cabo su destrucción sistemática como ya habían practicado en su continua huida con otras ciudades de Vizcaya.

Ahora Prieto, el que abandonó a los suyos, como siempre, en la ayuda que le pedían, se jacta ante el mundo de que Bilbao la han entregado intacta.

No es cierto que esté intacta, porque estúpidamente, sin razón militar que lo justifique, se han volado los puentes monumentales que unían las dos poblaciones separadas por la ría; y ha sido estúpidamente puesto que no podían evitar con ello nuestro movimiento de avance, ya que cuando se han llevado a cabo esas destrucciones, nuestras fuerzas, sin necesidad de estos puentes, estaban en la zona izquierda de la ría y no detuvo su falta ni un momento el movimiento progresivo de nuestras columnas hacia los objetivos subsiguientes del Oeste.

Pero aun cuando esta destrucción sea la única de importancia sufrida por la capital vizcaína, si Bilbao se ha salvado, ello lo debe al Mandato del Ejército nacional que proyectó y realizó tal empresa. Las normas dadas por los dirigentes rojos, y precisamente por Prieto personalmente, que no les ayudó en lo que pedían, pero que les dió un sano consejo de resistir en los frentes, lejos de Euzkadi primero, después en el pomposo cinturón de hierro y últimamente en la misma linde, es decir en las casas, agotando vidas y prodigando des-

trucciones que inevitablemente habría de provocar la lucha.

Dice así la orden, heroicamente dictada desde Valencia:

«Directivas al general Gamir, jefe del Cuerpo de ejército de Vizcaya».

«Las circunstancias que concurren en la lucha que se está desarrollando en el frente de Bilbao, de cuyas fuerzas va V. E. a tomar el mando, exigen que su actuación se sujete a las siguientes directivas:

PRIMERA.—Es indispensable asegurar por todos los medios la resistencia del frente oriental, extremándole en el cinturón de fortificaciones y a toda costa en el linderó de la capital...»

Valencia 30 de mayo de 1937.—El ministro de Defensa nacional, Indalecio Prieto.—Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: «Secretaría del ministro de Defensa nacional».

Lo que emana de este Ukase es el verdadero propósito rojo sobre Bilbao, el mismo que está provocando la destrucción de Madrid, detrás de cada muro una vida, y a fuerza de muros y de vidas ajenas, ir prolongando rígidamente la propia, y si es posible salvarla a última hora por la nueva y picareasca solución al problema de la fuga en lo que tan diestro ha sido siempre el firmante de la orden de aguarite.

## Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

Falange Española Tradicionalista de las Jons de Pedro Bernardo, 193'55 pesetas; Pedro Garro y esposa e hijo (de Quisandó), 35; Nemesio López Martín (de Aveinte), 16; Sigrano Díaz (Avila), 50; vecinos del pueblo de Hoyo de Pinares, 226'25; alcalde de Colado de Contreras, 15; niños de la escuela de Mancera de Arriba (Arévalo), 30.

Pueblo de Fuentes de Año (Aréva-

# Una biografía de Franco

Ardua tarea es siempre enfrentarse con las grandes figuras contemporáneas, saber discernir en ellas lo esencial de lo accidental. Lo anecdótico y la apología suelen con frecuencia cubrir más que descubrir al personaje biografiado.

Arraías con su difícil maestría ha sabido comunicarnos una impresión viva del espíritu del Caudillo. Diríase que la meditación sobre los sucesos de la vida de Franco ha influido mucho en el biógrafo y que algo de la fortaleza, de la ecuanimidad y del idealismo sobrio del biografiado se ha comunicado al estilo del biógrafo.

La vida de Franco es transparente y armónica. Una vocación apasionada, servida por una voluntad firme, va forjando en su espíritu un ideal concreto, claro, al que se consagra por entero. Este ideal, por producciones sucesivas, se va ensanchando al contacto con la realidad. Tradición heredada, disciplina y valor heroico forjan su carácter en las campañas de Africa, que evocan los nombres de Melilla, Xauen y Alhucemas. Período formativo de su carácter; escuela dura de heroísmo, desprecio del peligro, comunicación y rápido dominio de una masa de hombres valerosos, desesperadamente valerosos, voluntades indómitas, individualidades fuertes, que él sabe sujetar sin violencias y que consigue educar hasta convertir en instrumento invencible de lucha.

El hombre de guerra, el héroe militar pasa luego al campo de la cultura organizada, a dirigir la Academia Militar. La práctica, la realización se había adelantado en él a las teorías; lleva en sí mismo el modelo militar y no le cuesta gran trabajo, ni mucho tiempo formar a su imagen y semejanza un lucido plantel de oficiales.

Pero la vida de la nación, agitada y violenta en estos últimos años, no se circunscriben al perímetro de la Academia. La Revolución empieza y una de sus primeras presas es la Academia de Franco. El General que escribe poco, que habla poquísimo—sus discursos tienen más de actos que de discursos—escribe y pronuncia su famoso discurso de despedida ante los alumnos. Arraías lo transcribe íntegro en su libro; apunte breve de lo que era la Academia, de su vida y de sus ideales; afirmación de la máquina queda deshecha; pero de que la obra 720 oficiales así educados, quedan; esperanza en ellos, canto a la disciplina; elevación del pensamiento hacia la Patria; sacrificio; compañerismo, concepto del honor.

Estas ideas llenan el discurso, modelo de contención y de dominio de sí mismo—más difícil que dominar legionarios—escrito con mano segura y de doctrina intachable para amigos y enemigos. Alocución sincera y por eso esmaltada con alguna frase y «djetivos reveladores»: «los constantes eclipses de la caballeridad en estos tiempos; interno dolor por la desaparición de la Academia; verdadero valor de la disciplina cuando el pensamiento aconseja lo contrario de lo que se nos manda; energía con el descañado que encumbrado por el azar puede ser ejemplo pernicioso»...

Esperemos la continuación. La guerra está virtualmente ganada; pero Franco tiene que ganar la paz. Y ganará la guerra y ganará la paz con la mayor naturalidad, ésta es su cualidad sobresaliente.

Miguel Artigas.

De la Real Academia Española. Director de la Biblioteca Nacional de Madrid.

## Sección religiosa

### SANTORAL

JULIO  
10  
SABADO

La misa y oficio divino son de Santa Rufina y Segunda y siete hermanos mártires.

### CULTOS

La Reina del Carmelo  
La Santa.—La Comunidad de RR. PP. Carmelitas, V. O. Tercera y Aso-

## DESDE BURGONDO

### Velada infantil

El día 13 del pasado se celebró una velada infantil, en honor y beneficio del invicto y glorioso Ejército Español; el pueblo respondió a tan patriótico acto.

La función comenzó a las nueve de la noche, el salón estaba completamente lleno por ver a estos alegres y simpáticos actores infantiles, que han trabajado cada uno en su papel, con entusiasmo y cariño. Las autoridades (Guardia civil) y civiles estuvieron presenciando dicho acto, como igualmente varias personas distinguidas de Avila y de esta localidad y el pueblo en general, dándose las más expresivas gracias a todos por su presencia a dicho acto, en nombre de mis camaradas y mío.

La sautación en la misma estuvo a cargo de la inteligente y simpática niña Luisa Rodríguez Sande, lo estuvo muy bien dirigida hacia las autoridades y público en general. El programa que ésta anunció y se desarrolló fué el siguiente: Una comedia en un acto, titulada «Se necesita cocinera», coro de niñas interpretando una balada ganega titulada «Dos amores», mas unos cantos regionales propios de estas tierras, a continuación los niños interpretaron el sainete en un acto titulado «Calabazas» y por el bonito y patriótico cuadro plástico titulado «Alma española» cerrando todo esto con el Himno Nacional por los niños y niñas de estas escuelas, no faltando tampoco los vivas a España, a su glorioso Caudillo, que estaba presente en el escenario para así tener más arraigado su nombre, al Ejército Español y a la Guardia civil.

De las dos obras como del cuadro plástico estuvieron todos maravillosamente bien, como igualmente en los coros las niñas y los niños.

En la obra de las niñas sobresalieron Fausta Molero, la cual interpretó maravillosamente el papel de Atilana, como igualmente el de tía Mauricia madre de ésta la niña Luisa Rodríguez, que ambas parecían que venían de la propia aldea, por la ropa que vestían, por la expresión y modales que ellas ejecutaban en la escena siempre aplaudidísimas cada vez que salían a escena. Tampoco dejamos atrás en sus papeles de segunda y cuarta cocineras a las niñas Antonia González y Alejandra Jiménez, la primera interpretando el papel de una criada chula, como lo demostró en su manera de ponerse el pañuelo, en la expresión y modo de pedir cómo quería ser ella en la casa y también por la manera de accionar en la escena, cantándonos aquella sevillana. El de cuarta cocinera o vieja lo interpretó como si hubiese estado toda su vida en escena, con el propio nerviosismo en su bastón y en la ma-

niciones Carmelitanas consagran solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen.

Todos los días, a las ocho y media de la mañana, misa solemne cantada, rezándose a continuación la novena. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, sermón por el R. P. Aurelio de la Virgen del Carmen, novena, reserva de S. D. M. y motetes.

### Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora. Adoratrices.—Misa a las ocho.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Servas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Las Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valledor)

# Servicios de Correos y Telégrafos

## DE AVILA Horario

### CORREOS

Apartados oficiales.....	.....de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Cirol postal y Caja de Ahorros.....	..... de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Cirol telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

**NOTAS.—Envíos militares:** Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0.50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

néra de dirigirse a las señoritas en la escena que éstas tenían, siedo estas dos también aplaudísimas.

No dejando sus papeles de cocinera tercera o sorda, también representado por la niña Asunción de la Iglesia, y en sus papeles de señorita primera Raimunda Hernández y Julieta García, esta última estaba muy bien caracterizada para el papel de señorita intelectual, como ella lo hacía siendo estas también aplaudidas en sus escenas, interpretando bien el papel de doncella bien Emiliana Rodríguez.

Los coros de las niñas estuvieron muy bien por las vestiduras que estas tenían, y por el grupo que formaron con ellas las compañeras.

Los niños interpretaron la obra o sainete en un acto titulado «Calabazas», en la cual está muy bien retratada la vida estudiantil. Los que sobresalieron en ésta fueron: el niño Amalio Martín, en su papel Juan que lo hizo maravillosamente, por ambición que éste tenía de ser todas las profesiones que le iban anunciando, y con él el niño Juan González en su papel de Luis, también maravillosamente interpretado por éste, y dándole el sabio consejo «Del que mucho abarca, poco aprieta», ejecutando también muy bien sus respectivos papeles de estudiantes los niños Manuel Pérez y Manuel González, siendo todos ellos muy aplaudidos; pero principalmente los niños Amalio Martín y Juan González, en todas cuantas escenas salieron.

Intermedio cantos patrióticos por los niños de las escuelas. Por último el bonito y patriótico cuadro plástico brillantemente ejecutado por el niño Juan González en su papel de España de hoy, la niña Carmengonzález en la de España Santa, Santa Teresa de Jesús, la niña Bonifacia Martín, en la de Castilla Fuerte, María de Molina, y en el papel de España Conquistadora o Cruzada de la Fe, Isabel la Católica, la niña Agustina del Peso, todos gaudentemente vestidos.

Sobresalieron en éste el niño Juan González y las niñas Carmen González y Bonifacia Martín, cada cual en su papel, cerrando todo ello con el canto de Himno Nacional por los niños de la Escuela de este pueblo.

Todo este acto se celebró en el salón de sesiones del dignísimo Ayuntamiento de este pueblo, donde se instaló el escenario el cual estaba gaudentemente adornado y por la donación de este salón damos desde aquí las gracias al señor alcalde don Heracio Jiménez, por la gran ayuda que nos ha prestado en todo momento, como igualmente a otras personas.

La recaudación de los fondos adquiridos han ascendido a la cantidad de 200 pesetas entregándolas para el Glorioso Ejército Español y dicha cantidad de 200 pesetas han sido des-

tinadas para Familias Pro Combatiente.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el Ejército Español! ¡Gloria a Molal! ¡Presente! ¡Gloria a todos los mártires de este pueblo caídos por la Patria! ¡Viva el Glorioso Cuerpo de la Guardia civil.

Un maestro  
N. L.

### Depósito de Intendencia de Avila

Toda persona que haya suministrado artículos a este Depósito desde el 9 de Octubre hasta el día 15 de Mayo y no haya cobrado cantidad alguna, pasará por las Oficinas del mismo en el plazo de ocho días para cobrar la cantidad que le corresponda previa presentación del resguardo.

Los que hayan percibido el 40 o el 60 por 100 del importe de las facturas no han de presentarse.

Avila 5 de Julio de 1937.—El Capitán del Depósito, José Tejeiro.

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipúzcoa).

### Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

## PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

### Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, II.—Salamanca



### El Alimento para su hijito es

## MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.

PIDALO EN ULTRAMARINOS

### Lea V. «El Diario de Avila,,

#### SANIDAD

¡No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

#### ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

#### ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

SE DESEA adquirir urgentemente un aparato de radio, preferible con extractora. Ofertas a la administración de EL DIARIO DE AVILA.

### Servicio de automóviles de línea

#### LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Villacastín a las .....	8
		Segovia a las .....	10
Salida de Segovia a las .....	16	Llegada a Villacastín a las .....	18
		Avila a las .....	19

#### LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .....	17	Llegada a Arevalo a las .....	18'30
de Arevalo a las .....	7'30	Avila a las .....	9'30

#### LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Piedrahita a las .....	9
de Piedrahita a las .....	9'30	Barco a las .....	10'15
de Barco a las .....	13	Piedrahita a las .....	13'45
de Piedrahita a las .....	14	Avila a las .....	16

#### LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Arenas .....	11'30
de Arenas a las .....	12'30	Avila a las .....	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

#### LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las .....	16	Llegada a V. del Obispo .....	19
de V. del Obispo .....	7	Avila a las .....	10

#### LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Arevalillo a las .....	10
de Arevalillo a las .....	11'30	Avila a las .....	14'30

#### LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Navaluenga a las .....	10
de Navaluenga .....	12'30	Avila a las .....	15

#### CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11 .....	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	13
	Llegada a Legarés a las .....	17'55
Salida de Getafe a las 9'30 .....	Llegada a Legarés a las .....	18'05
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	9'40
Salida de Getafe a las 9'30 .....	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	13'10
	Llegada a Avila a las .....	16'55

#### LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8 .....	Llegada Peñaranda a las .....	9
	Salamanca a las .....	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7 .....	Llegada Peñaranda a las .....	8'15
	Avila a las .....	9'30
2.ª salida de Avila a las 19 .....	Llegada Peñaranda a las .....	20
	Salamanca a las .....	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30 .....	Llegada Peñaranda a las .....	16'30
	Avila a las .....	18

#### LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9'40 .....	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	12
	Llegada a Legarés a las .....	15'30
Salida de Getafe a las 13'00 .....	Llegada a Legarés a las .....	15'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	16'40
	Llegada a Avila a las .....	19

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,,

El reconstituyente más agradable para todas las edades, el más eficaz y más rápido para combatir

ANEMIA  
INAPETENCIA  
RAQUITISMO  
NEURASTENIA  
es el famoso Jarabe de



## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

